

BIBLIOTECA PÚBLICA
"JOSE INGENIEROS"
Juan Roca Velasco 852
C.P. 1414
Tel.: 4857-6404

la protesta

publicación anarquista

Nº 8120 JUNIO DE 1971 Ejemplar \$ 50

La Plata Entre Barricadas y Gases

En el comedor de la Universidad Nacional de La Plata, mientras almorzaban aproximadamente 3000 compañeros, el martes 23 de junio, un llamado telefónico anónimo presumiblemente falso, informaba de una bomba colocada en el guardarropas del mismo.

La inusitada rapidez con que llegó la policía coincidía con el abandono paulatino del comedor por parte de los comensales, que en la explanada de entrada quedaban a la expectativa de los acontecimientos.

Al no ser hallado el artefacto y producido el cierre del comedor, sin mediar explicación alguna por parte de sus autoridades, la policía en un ostensible afán de provocación instó por la fuerza a desalojar los jardines y la explanada, en las que en ese momento se habían congregado cerca de dos mil estudiantes.

Cuando las bombas de gases comenzaban a enrarecer la atmósfera, los ya enardecidos estudiantes se lanzaban desde todas direcciones, sobre los dos patrulleros que se hallaban presentes, tratando de volcar uno y destrozando todos los vidrios del restante. Un pánico, indescriptible mediante palabras se apoderó de los represivos servidores del "orden" que optaron por batirse en retirada, acompañados en todo momento por supuesto de una lluvia de piedras y cuanto objeto arrojable cayera en manos de los estudiantes.

Fue un desafío a todas luces, una provocación desvergonzada por parte de la policía, pero no importaba en ese momento; nunca un estudiante dejó de responder a una provocación de ese estilo y la mecha encendida en el comedor universitario, se propagó rápidamente a las Facultades de Arquitectura, Ingeniería, Ciencias Exactas y zonas aledañas a ese sector, en un radio que abarcó 24 manzanas de la ciudad.

A todo esto, las fuerzas represivas se vieron reforzadas

con elementos de caballería, infantería con ocho carros de asalto y seis blindados, patrulleros, grúas de bomberos y todos los vehículos de las reparaciones cercanas al lugar del conflicto.

De aquí en más la lucha se generalizó en las calles ocupadas por barricadas con fogatas que alimentaban los vecinos, mientras que desde las azoteas la policía era hostigada incesantemente por la gente que les arrojaba todo tipo de proyectiles. Simultáneamente las facultades de Ingeniería, Arquitectura y Ciencias Exactas, eran ocupadas por los alumnos, que desde los techos mantenían un duelo singular entre granadas de gases, baldosas y piedras.

La desesperación policial, no tuvo límites, al notar la incorporación de estudiantes que llegaban de Buenos Aires e intermedias, al combate, que en la calle frente a Arquitectura e Ingeniería, mostró signos de significativa violencia.

Siendo ya las 15 hs., luego de hora y media de lucha, ésta había producido tal psicosis entre los uniformados que se lanzaron a una represión indiscriminada contra ancianos, vecinos, estudiantes, mujeres, niños, periodistas, etc. Nadie se salvaba; donde había una abertura, ya sea ventana, puerta o dos personas juntas, hacía allí enfilaban los carros y caballos produciendo corridas, llenando de gas lacrimógeno, castigando sin cesar a quien se cruzara en el camino de la "justicia y del orden" o quien simplemente cruzara la calle.

La espontaneidad de la gente, tuvo en constante jaque a la policía. Las corridas culminaban en un alejamiento de la policía, para volver a la carga con una nueva provisión de elementos de combate callejero, desde botellas vacías hasta "cócteles" Molotov, hondas y otros elementos provistos por las casas aledañas incluyendo tachos de desperdicios.

Las siete horas de combate que se sucedieron desde el inicio en el Comedor Universitario, tuvieron su punto más álgido al ser prendido un policía de civil en las inmediaciones del complejo de facultades, siendo trasladado a la facultad de Arquitectura, que se hallaba guarnecida por barricadas que impedían el paso y rechazaban constantemente el asedio de la policía.

Un llamado telefónico de los alumnos de Arquitectura a la gobernación, intentó el canje del prisionero por los estudiantes detenidos en la jornada sin lograr resultados positivos.

Al anochecer, luego de registrarse tres estudiantes heridos por bombas de gases, uno de ellos con el maxilar roto, pues el artefacto impactó en su rostro, y un periodista lesionado, el número de detenidos llegaba a 17, entre los que podían contarse estudiantes en su gran mayoría, empleados de un

supermercado que se negaron primario - secundario, empujados a que la caballería penetrara pleados de una repartición en él, alumnas de un colegio (Continúa en Pág. 7)

GRAN ACTO PUBLICO

SABADO 17 A LAS 18 HS.
EN LIMA 733

RECORDACION DE LA GESTA
REVOLUCIONARIA DE ESPAÑA
1936 - 1939

Organizan:
Federación Obrera Local Bonaerense
Federación Obreros en Construcciones Navales (Autónoma)
Consejo Federal de la F.O.R.A.

Otro Mito Fabricado por esta Sociedad

Días pasados, debido a un accidente de trabajo, murieron tres señores rusos cumpliendo tareas inherentes a su profesión a varios kilómetros de nuestro planeta. Hoy su muerte es noticia y el mundo la lamenta. La Unión Soviética los erigió en héroes y medio millón de rusos llorosos desfiló ante sus cadáveres en homenaje póstumo.

Paradójicamente, en la tierra, bajo el signo de la opresión, no se lloran tres trabajadores más muertos en su tarea sino al símbolo del hombre conquistador que no somos.

Nos preguntamos, ¿quiénes son los astronautas?

Son representantes última moda de la élite de técnicos y científicos, privilegiados dentro de esta sociedad adoradora

de la tecnología y que asienta en ella su "progreso".

Son individuos que pudieron darse el lujo de "elegir" su profesión, asumiendo los riesgos que ella implica; profesión ésta donde la muerte es tan valiosa como la vida, ya que es objeto de la investigación científica, motor que impulsa estas aventuras. Y de estas muertes, la ciencia extrae experiencia y pone en funcionamiento los recursos necesarios para evitarlas de aquí en más.

Cabe entonces preguntarse, frente a la "hazaña" de tres hombres que esta sociedad enferma juzga héroes, hasta que punto se nos ha educado para responder a la adoración de símbolos.

En medio de este "duelo mundial", sacudamos un poco

la idolatría para llamar la atención sobre los millones de hombres que no eligieron ser explotados, los millones que matan el hambre y las guerras en América Latina, Asia y África, los pueblos arrasados por el cólera, los aislados por las catástrofes naturales.

Cada día mueren miles de seres humanos de la más inútil y absurda de las muertes sin que se tomen recaudos para evitarlo, un fenómeno tan cotidiano que podría calificarse de muerte natural.

Pero atención, que a los hombres de carne y hueso no se los llora, se lucha por ellos, sin descansar, tirando abajo todos los emblemas y normas de esta sociedad, hasta que cada uno de nosotros se decida a participar en la construcción de un mundo con dimensión humana.

Latinoamérica: Un Espejo con Imágenes Confusas

Exceptuando Chile, que merece un análisis particular y Argentina por razones obvias, intentamos en este artículo dar una imagen del pulso actual juegan tal vez en un solo y único criterio a manera de dominador común, especialmente en Bolivia, Perú y Uruguay, con matices más o menos marcados en Brasil y síntomas particulares pero igualmente significativos en Venezuela, Colombia, etc.

AL ESTE DEL PARAISO

Dentro del contexto global de Latinoamérica, distintos fenómenos producidos en los últimos tiempos a nivel político, económico y social lograron por propia gravitación la denominación Europea de continente "Caliente" (mayo 16 - Le Monde, París).

Quizás haya sido Uruguay, como receptáculo de orientaciones dispersas, el país que comenzó asumiendo un papel protagónico y de vanguardia en la agudización de sus contradicciones de clase; el malestar económico y social, producto de su cada vez mayor dependencia infraestructural y superestructural fundamentalmente, dio paso a la organización clandestina más poderosa de estas latitudes. Con modelo y origen (en su basamento) del F.L.N. (Frente de Liberación Nacional) Argelino, nació en la República Oriental, el Movimiento de Liberación Nacional "Tupamaros".

Un larga trayectoria con innumerables hechos en su haber tuvo y tiene en jaque a Jorge P. Areco, propinándole a veces golpes más serios que los

que recibió en el ring cuando su época de boxeador.

El enfrentamiento de poderes surgidos ya en los principios de la instauración de las "Medidas Provisorias de Seguridad", mostró a Uruguay inmerso en una serie de conflictos donde los protagonistas fueron fundamentalmente los estudiantes, que conjuntamente con el movimiento obrero que repudió al reformismo y la cautela de las organizaciones mal denominadas de "izquierda", exacerbaban los ánimos de los funcionarios del tipo de Ulises Pereyra Reverbel, asestando golpes dolorosos a los organismos de seguridad.

Hoy frente a las cercanas elecciones presidenciales, los "colorados" se vuelven azules de pánico, al ver que los ases se les cayeron de la manga, y el juego está claro; la reelección de Pacheco Areco sería el detonante de una explosión cuyos alcances no desean imaginar.

Mientras como reacción al funcionamiento de la izquierda, la derecha ha ido fortificándose paulatinamente en su carácter organizativo, logrando enfrentamientos graves entre estudiantes universitarios y secundarios, conjuntamente con una disgregación en los sectores laborales.

Por otra parte, simultáneamente con la división de los factores de poder de fondo, los de forma boicotean la asamblea Legislativa que debía levantar las medidas prontas, por acción del senador Vasconcellos, maniobra utilizada para que el poder oficial, desarrolle una campaña en contra del

frente amplio, sector que integran el P. C. oriental, socialistas, democristianos, un sector disidente del partido colorado y otro del blanco e independientes de izquierda.

La continuidad del estado de sitio atenuado, permite al gobierno continuar con lo que viene haciendo desde hace tiempo: internar en cuarteles militares o deportar ciudadanos, prohibir concentraciones políticas, clausurar órganos de información, impedir la difusión de ciertas noticias que "consideren atentorias" contra la seguridad del estado, además de apañar convenientemente los atentados que cometen las sectas derechistas.

LAS VOCES DEL ALTIPLANO

Luego de la muerte del "Che Guevara" y con condiciones económicas cada vez más desfavorables debido a que los pilares del desarrollo Boliviano, la minería y el petróleo se hallaban en manos de consorcios yanquis y la producción agrícola dominada por el Latifundio, totalmente nefasto, René Barrientos (un autodidacta en la materia) se encontró de repente en la cuerda floja, de la cual terminó por caerse estrepitosamente.

Consumada la "Revolución" que encabezó el Gral. Ovando Candia (maestro del Pentágono) surge este mismo, como pretendido líder de las masas en un intento de ver qué resultado le puede dar una nueva experiencia populista y de paso lograr reacomodar los valores para asegurar "sus" intereses que "no" son los suyos.

La rápida radicalización de la cuenca minera levantada ya en época de Don René y con un importante sector del campesino en lucha abierta contra los Latifundistas, motivó al nuevo régimen para un estratégico vuelco hacia la izquierda, pero valores en juego, especialmente en las fuerzas armadas determinaron primeramente un difícil giro hacia la moderación, y luego la gestación de un golpe de derecha que fue abortado con la COB (Central Obrera Boliviana) y todas las organizaciones estudiantiles en armas para la defensa de lo que habían logrado hasta el momento.

Ya con Torres en el poder, el proceso histórico se muestra irreversible; más allá de los golpistas Miranda, y las tracciones del Partido Comunista Boliviano que debe reubicarse constantemente, el pueblo ha decidido jugar el rol protagónico que le corresponde, desde sus primeras experiencias con el M.N.R. (Movimiento Nacional Revolucionario) y la abortada reforma agraria al estilo de Jacobo Arbenz en Venezuela, pasando por la guerrilla del "CHE", el "Inti Peredo", etc., hasta llegar tal vez a la máxima expresión de un proceso revolucionario como es la Asamblea Popular, demuestran definitivamente que no están ya dispuestos a ser objeto de burlas y que fundamentalmente Torres no es la "riña mimada" que pretende ser, sino un simple instrumento que hoy sirve utilizar debido a las circunstancias especiales en que que se encuentra emblocado el proceso.

ESTO PASO EN ROSARIO

Un obrero de apellido Cantero —que vive en una de las orillas de la ciudad y que forman parte de ese cordón de dolor y angustia, no carente de rencor y resentimiento, ya que la sociedad los rechaza de su seno— hace unos pocos días, una hijita de 7 años se rompió una pierna, la llevó como pudo a la asistencia pública, de allí lo enviaron al hospital de niños y luego a otro. La niña se accidentó a las 10 de la mañana y fue atendida en el hospital Centenario a las 2 de la tarde. ¿Comentarios?... que los haga el lector, el pueblo... ¡se despierta. Porque si no lo hace, la CGT y los militares seguirán haciendo de las suyas. No es gratuito que haya una gran cantidad de carteles fijados en las paredes de la ciudad que terminan así: "Menos aumentos de sueldos a los militares y a la policía, para que el presupuesto escolar no sea tan miserable y haya ambulancias y médicos idóneos".

Ann con la firma de tratados y acuerdos de ayuda técnica y científica con la URSS, y con la denuncia de intenciones golpistas del ala derecha del M.N.R., el gobierno bien sabe que tanto la COB, como la Central Universitaria Boliviana, no desean comprometerse en modo alguno con el estado, y que prácticamente se manejan en forma totalmente autónoma, como lo demuestran dos hechos de relevante importancia: El llamado de la COB a sus 200.000 afiliados a tomar las armas en respuesta a una declaración de las organizaciones empresarias, pidiendo que controlara presuntos excesos sindicales (no quieren que los obreros tengan control de producción); y por otra parte la realización de la Asamblea Popular.

El pueblo, fuera de las intrigas de la muerte de Barrientos, y por encima de los intereses en juego, ha dicho su última palabra: BASTA; la asamblea popular no se limitará a fiscalizar los actos de gobierno, sino que DECIDIRÁ.

(Continúa en la Pág. Central)

Lo que ha Revelado el New York Times

La costumbre de preocuparse a través de la iniciativa periodística lleva hoy a la gente a hablar del "sensacional descubrimiento" del "New York Times", sobre la política interna de la guerra de Vietnam. Tras un extenso desarrollo de notas y cartas de comentaristas las posibilidades emergentes de las invasiones y los exterminios en masa. Por otra parte, los gigantesos movimientos antibélicos de la hora actual, que se alzan en Suecia, Alemania, Inglaterra, Francia, resto de Europa, Japón o EE.UU., están precisamente motivados por la profunda concienciación de ese inmensurable negocio de asesinatos que es la guerra. Motivación que día a día se alimenta de los nuevos crímenes de alto nivel que promocionan, regimentan y usufructúan el negocio de la guerra, como ya nadie ignora.

Por eso publicar el 10 por ciento de las sinistresas conversaciones que modelan el crimen cotidiano de la guerra no agrega ni descubre nada a lo que todos saben. Pero, es que, ¿puede considerarse inmoral

de acuerdo en la fabricación de armamentos y antiarmamentos en 1914, se han ido desarrollando con el perfeccionamiento de las técnicas del poder ante los ojos de todo el mundo. Hasta las computadoras han sido incorporadas al macabro juego de contabilizar las posibilidades emergentes de las invasiones y los exterminios en masa. Por otra parte, los gigantesos movimientos antibélicos de la hora actual, que se alzan en Suecia, Alemania, Inglaterra, Francia, resto de Europa, Japón o EE.UU., están precisamente motivados por la profunda concienciación de ese inmensurable negocio de asesinatos que es la guerra. Motivación que día a día se alimenta de los nuevos crímenes de alto nivel que promocionan, regimentan y usufructúan el negocio de la guerra, como ya nadie ignora.

rendimiento y moral de combate con un mínimo de crisis emocionales en los soldados". Posteriormente agrega que "se requiere un estudio sobre la violencia en los sectores estudiantiles y laborales en una denominada zona del país".

Ante semejante proposición la Federación Argentina de Psiquiatras asume una clara actitud de responsabilidad y de lucha, manifestando que "estos ejemplos iluminan las 'ideas' que el Instituto Nacional de Salud Mental propone para su política de salud mental. Estas son las 'ideas' de los organismos de seguridad del gobierno, que pretenden 'vietnamizar' su enfrentamiento con el pueblo derivando parte de la ingrata tarea de la represión de los trabajadores de la salud mental".

Mucho nos alegramos de la presencia de la Federación de Psiquiatras porque, además de denunciar el hecho y de calificarlo sin vacilaciones, testimonia la silenciosa actitud de resistencia que vive en el gremio en las circunstancias actuales. El hecho es importante porque evidencia además cómo el "ingenuo" régimen del "liberal" Lanusse maneja los planes represivos a largo plazo cuando dete mimadas situaciones le parecen prometer flancos fáciles. En esta política de

un intercambio de notas entre "los señores de la guerra", frente al monstruoso suceso de la guerra misma? ¿Alguien podría dejar de condenar —cualquiera hubiese sido el tono de una carta interna justificatoria— al gobierno de los EE.UU. y sus secuaces del poder, por cometer el mayor genocidio de los últimos tiempos? ¿Se puede olvidar el destroz de vidas, de mujeres y niños incendiados con sus propios campos o exterminados bacteriológicamente en lo que los propios norteamericanos llaman una "guerra experimental"? Suponer que la publicación de intrigas palaciegas revela un hecho nuevo no sólo es una equivocación sino que puede convertirse en una hipocresía. Sobre la guerra no hay ningún hecho inmoral, ni ninguna barbaridad política que descubrir que implique algo más inmoral ni más criminal que la guerra misma. Tenerlo bien claro es el primer paso para la lucha sin cuartel contra la guerra y sus posibilidades, si es que no quiere confundirse el objetivo.

EDITORIAL Problemas de la Violencia

Una de las más notables características de nuestra sociedad, es su riqueza; jamás el hombre produjo tal cantidad de artículos de consumo. Nunca antes estuvo la tecnología incorporada, en la medida en que lo vivimos en la actualidad a todo proceso de producción. La automatización libera al trabajador de lo más pesado de su tarea permitiéndole abreviar las jornadas de labor.

El mundo está transformándose. Nos brinda cada vez mas la posibilidad de ser libres. Por primera vez el hombre se encuentra ante condiciones objetivas tan favorables. Pero, ¿qué pasa con el hombre?

Contrariamente, nunca fue el trabajador más explotado. No sólo explotado, en cuanto se refiere a estar sometido al capital; nunca vendió tan barata su fuerza con relación a la riqueza que produce. Ahora se lo somete además a un modo de vida; un modo de vida impuesto por esta sociedad, que incorpora a los hombres a su funcionamiento como engranajes, como piezas uniformadas donde no caben espontaneidad e individualidad alguna.

Nos están impidiendo tener acceso a un mundo lleno de posibilidades. Nos niegan alcanzar nuestra humanidad. Aquel que toma conciencia de ello no tiene otra alternativa que rebelarse. Porque no hay duda que aquí no se nos pone en juego sólo como clase, sino que es nuestra naturaleza la que se ve mutilada. Como especie tenemos el deber de defendernos.

Nuestra sociedad, la mayor productora de riqueza de la historia, es simultáneamente la que ha montado el mayor aparato represivo de que se tenga conocimiento.

El hombre es sometido constantemente a través de las instituciones y de las leyes. Todo el aparato de poder se dedica sistemáticamente a reprimir al individuo. Hemos hecho la experiencia de que el poder establecido tiene "derecho" a ejercer la violencia. Se permite legalizarla y la prodiga cada vez que ve peligrar su seguridad.

Es ocioso criticar que el po-

der institucionalice la violencia; lo que tenemos que cuestionarnos es el poder. La existencia del poder político con su principio de autoridad, implica sometimiento y éste sólo puede ser garantizado con fuerzas de represión, con violencias de todo tipo.

Ya desde el comienzo nos damos cuenta que nuestra lucha no va a ser tal como se nos ocurra plantearla. Ante todo debemos aclarar nuestros objetivos.

Hay que determinar si queremos reconstruir esta sociedad o si nuestro objetivo es romper con ella, con su tradición de autoritarismo y explotación, para suplantarla por una sociedad nueva donde tenga cabida el hombre libre.

¿Qué queremos reforma o revolución?

Esta es la opción que inevitablemente se plantea a través de la lucha. Y ya la mayor parte del pueblo está en lucha, más o menos declarada, pero hace mucho que comenzó el enfrentamiento. Cuando un gremio organiza un paro, aunque sea parcial enfrenta al poder. Cuando una comisión vecinal hace manifestaciones en pro de semáforos, está luchando con el poder, y esto ocurrió en Córdoba, en Rosario. Día a día, en todo el mundo, con más o menos violencia, todos los órdenes legales son puestos a prueba.

Así, a través de la acción, el pueblo toma conciencia de la crisis de autoridad que vive el mundo actual, así asume sistemáticamente su defensa, con espontaneidad, volcándose a la acción directa, como también dándose formas de organización que les permita planificar la lucha.

En cualquiera de los casos la violencia es legítima, porque va contra el sometimiento, porque es la violencia de la oposición a una sociedad represiva, porque así se fabrica el progreso. Es la lucha de la voluntad general de la oposición contra la voluntad particular de lo existente. Es por eso que existe la necesidad inmediata de reafirmar los objetivos de nuestra lucha, para que no se vea capitalizada por alguna nueva forma legal que interrumpa la marcha hacia la emancipación.

Por sobre todo, hombres integros. Pero la resistencia y el enfrentamiento que ellos hacen contra el gobierno, que es en realidad un enfrentamiento a todo el sistema contemporáneo, exige una respuesta colectiva de todos los ámbitos sociales que están en rebeldía. Respuesta enérgica y sin di-

ciones, que a la vez de solidarizar ante el gesto del pequeño y valiente grupo de profesionales que ha respondido, construya las bases necesarias para que este burdo pero pérfano, exige una respuesta colectiva de todos los ámbitos sociales que están en rebeldía. Respuesta enérgica y sin di-

Crónicas de Rosario DEFENSOR FISCAL ACUSADO

Los autores del secuestro del alto empleado del frigorífico Swift y consil británico, se llaman a sí mismos "revolucionarios del pueblo. Este suceso tuvo muchas caras y aún contradicciones e interpretaciones. Primero secuestraron al personaje y pasaron unos días antes de saberse las noticias y las condiciones de su liberación. En las primeras informaciones televisadas por canal 5. Los jefes del sindicato de la carne negaron en absoluto que hubiesen motivos por parte de los obreros para nada parecido. Todos los que se ocuparon del asunto oficialmente, unos hablaban solamente del "cónsul honorario" británico, y otros, sólo del alto empleado del frigorífico. Y cuando el movimiento policial llegó a ser realmente impresionante —sobre todo por el maltrato y falta de respeto a los obreros que viven en las villas miserias —apareció la noticia de que "sería puesto en libertad mediante el pago por parte del frigorífico de 25 millones de pesos en mercaderías, que serían repartidas al pueblo. Luego se agregó que su valor consistiría en 7 mil cobijas, víveres y útiles de escuela primaria. Más tarde ya fue claro. Sólo se habló y se hizo muy mal entre la gente del frigorífico; aparte de esto, se violaron candados y puertas sa-

quando un depósito, se asaltaron camiones. Hay que dejar aclarado que el llamado "comité revolucionario del pueblo" cumplió, y de las declaraciones de todos, inclusive del secuestrado, se puede decir que fueron "revolucionarios" cultos.

Además se supo luego, que el frigorífico adeudaba al personal el aguinaldo del año pasado, indemnizaciones a los despedidos no pagadas y reposiciones no cumplidas. Luego todo quedó solucionado. Y aquí cabe preguntarse: ¿dónde estaba la CGT, los dirigentes del sindicato de la carne en todo el tiempo que medió entre los despidos en masa y el secuestro del "cónsul" de marras? ¿Qué hacían, qué esperaban? Durante este período se advirtió una gran actividad de los tribunales federales para tratar precisamente estos casos, y de la policía en la compra de vehículos, armas, etc., propias de la repartición y aumento del personal de tropa.

Aparte de todo esto se puede decir que "aquí no pasó nada", no siendo unos 400 presos —casi todos de las "villas" — y de los barrios más humildes; asalto a camiones, atropellos en los repartos —unos muchos, otros menos y muchos nada— comentado por el Canal 5. Un comentarista de este canal, intentó ir al fondo de la cuestión diciendo que los

secuestrados, sobretodo ese secuestro, las causas están arriba" y después de dar razones, terminó: "todo esto es caso social. ¿Qué dicen los sociólogos, los psicólogos, y sobre todo los del gobierno, esto si los hay allí?...", pero lo silenciaron.

secuestrados, sobretodo ese secuestro, las causas están arriba" y después de dar razones, terminó: "todo esto es caso social. ¿Qué dicen los sociólogos, los psicólogos, y sobre todo los del gobierno, esto si los hay allí?...", pero lo silenciaron.

CHILE: LA BUROCRACIA REFORMISTA EN EL PODER

Antes de las elecciones de septiembre de 1970 en Chile había prevenciones respecto de la actitud que asumirían las fuerzas armadas y los grandes capitalistas y terratenientes para el supuesto de que triunfara el candidato de la Unidad Popular. Se temían no solamente las probables reacciones de estos sectores locales sino también las presiones del imperialismo yanqui, cuyos intereses son grandes en este país.

El Temido y no Llegado Golpe Militar

Atendiendo a estas prevenciones el Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) —que no integra la Unidad Popular pero ha mantenido contactos con ella y le ha prestado apoyo crítico—, en un manifiesto difundido con anterioridad al mes de septiembre fijaba de esta manera su posición: "La Izquierda debe decidirse a conquistar el poder, a defender un triunfo que históricamente le pertenece. Debe decirse al pueblo lo que se acerca, que si triunfan electoralmente no le entregarán el poder, y que éste tendrá que ser conquistado. Debe organizarse y prepararse política, orgánica y militarmente la defensa del triunfo electoral y desde allí la lucha por la conquista del poder por los trabajadores".

Evidentemente, el golpe se consideraba inevitable. Sin embargo, el único intento de importancia realizado por las derechas una vez conocido el resultado de las elecciones fue el asesinato de Schneider, comandante en jefe del ejército ubicado en una posición legalista. Existieron maniobras de los agentes norteamericanos en combinación con elementos locales pero sólo fueron parcialmente visibles y de cualquier manera no tuvieron andamiento. Allende fue elegido gracias al voto del Partido Demócrata Cristiano y el gobierno fue entregado según las reglas. Sin duda existía un acuerdo de apoyo recíproco al candidato más votado.

De cualquier manera aquellos temores no eran infundados, aunque es muy probable que deliberadamente se los haya exagerado. De ahí el manejo contradictorio del tema por parte del mismo Allende: temor por un lado, seguridad por otro. En un juego alternante ora manifiesta su confianza en las fuerzas armadas, en su tradición civilista, en su respeto a la Constitución etcétera, ora denuncia la conspiración de la derecha, la presión de los intereses foráneos para su derrocamiento, etcétera.

Si realmente se tiene tanta confianza en las fuerzas armadas cabe preguntarse por qué tanto temor al golpe. Por supuesto que esta confianza no es total y que la continua apelación a las tradiciones chilenas y sus periódicos contactos con oficiales de las tres armas es parte de su hábil maniobra para comprometerlas cada vez más ante la opinión pública. Los militares chilenos carecen de la práctica conspirativa, de la tradición del golpe de Estado, de manera que si pensaron darlo perdieron la oportunidad, y si hoy piensan hacerlo tendrán que prepararlo.

A seis meses de gobierno de la Unidad Popular, sin embargo, los temores que seguramente se hicieron crecer dentro de las fuerzas armadas ya se habrán disipado bastante. Ahora los militares saben que no hay por qué temerle tanto al gobierno de Allende. Hoy es más razonable pensar que si mañana los militares destituyen a Allende no será por su gestión de gobierno sino por temor a las iniciativas populares, al proceso insurreccional que se está operando en algunos sectores de la clase trabajadora y del estudiantado. Pero por otra parte los militares saben que la Unidad Popular está procurando frenar este proceso y que quizá sea la que esté en mejores condiciones para lograrlo, por lo menos transitoriamente.

La Supuesta Originalidad de la Unidad Popular

Como consecuencia del triunfo obtenido y del gobierno recibido Salvador Allende señaló el

acierto de la izquierda chilena al haber optado por la vía electoral. A esto se refirió una y otra vez, insistente, reiteradamente, fundándose en condiciones de tiempo y lugar. En esta predica hay toda una revaloración del parlamentarismo, pero Allende habla como si se tratara de algo nuevo, de un descubrimiento propio de la izquierda chilena, de una ruta inédita para la lucha social. "Es indispensable que cada trabajador de Chile —expresó el 29 de enero—, cada compañera nuestra y los jóvenes de nuestra patria miren la significación, repito, histórica, que la victoria popular alcanzada en los comicios de septiembre abrió un camino propio..."

Allende quiere convertir el triunfo electoral en un elemento de contención de las tendencias insurreccionales aludidas, al mismo tiempo que de propaganda y elemento de atracción. Por eso se ha ocupado de recoger el artículo de un periodista norteamericano en el que se sostiene que el triunfo de la Unidad Popular preocupa a los militares de la NATO por su posible imitación, por ejemplo, en Italia. Comentando este artículo Allende dijo: "Es decir que le da a la Unidad Popular chilena una proyección en la política mundial, en función de señalar que esto que hemos hecho nosotros puede ser imitado en otros países y traer una repercusión, a escala mundial, de grandes proyecciones". Y luego, como si quisiera atenuar los supuestos temores del estado mayor conjunto a una modificación en el equilibrio de las fuerzas europeas, aclara muy seriamente, "Nosotros no exportamos Unidad Popular, pero sí la Unidad Popular se produce en países latinoamericanos o de otros continentes, en buena hora, y ello será responsabilidad de esos pueblos y de esos países".

Un Viejo Camino Sin Sorpresas

Esta pretensión de originalidad parece querer sumir en el olvido las largas y apasionadas controversias sobre parlamentarismo y acción directa, reformismo y revolución, histórica polémica que no sólo enfrentó a marxistas y anarquistas sino que incluso se originó dentro de las propias filas marxistas. Además parece no querer acordarse de los famosos frentes populares, propiciados por Moscú, que fueron gobierno en Francia y en España y que en el mismo Chile, sobre la base de socialistas, comunistas y radicales triunfó en 1938 y llevó a la presidencia al radical Pedro Aguirre Cerda.

Este camino que inicia la Unidad Popular en el gobierno, es un viejo camino sin sorpresas. Los resultados de este camino son los que le hicieron decir: del socialista Leon Blum, en una reflexión

nostálgica, que o se reconsideran las tácticas revolucionarias propuestas por Mijail Bakunin o se continúa siendo los honrados gerentes del capitalismo (y Blum sabía, como los socialistas ingleses, que hay muchas maneras de ser gerente del capitalismo: siendo primer ministro del Frente Popular en Francia auspició el Comité de No Intervención, dejando así en libertad de acción al fascismo europeo y al franquismo para que aplastaran la revolución española en 1936-39).

Por otra parte, independientemente de los antecedentes teóricos y prácticos hay que recordar que los centros de poder preferirán siempre que las aspiraciones populares se canalicen por medio de partidos dentro del juego electoral de la democracia burguesa y no por medio de movimientos a través de la acción directa. Con un partido político, por muy opositor que sea y por muy revolucionario que se diga, queda la posibilidad de negociar. El partido, con su estructura y su jerarquía, es el sustituto nefasto de la organización popular. Con un movimiento revolucionario, en cambio, no hay negociación posible. Por eso hay que advertir que si la Unidad Popular logra revalorizar la vía electoral y parlamentaria sólo se habría logrado agregar un lastre más al proceso revolucionario de América latina.

Reformismo Socialista en el Marco de la Estructura Capitalista

El gobierno de la Unidad Popular es de neto y firme carácter reformista. El mismo Allende lo ha caracterizado muchas veces, pero preferimos citar (como en otras partes de esta nota) su discurso en el XX Congreso del Partido Socialista, realizado en La Serena, en enero de este año, pues en tal oportunidad se dirigió a sus propios compañeros y a las numerosas delegaciones que llegaron del exterior: "Hemos ganado por los cauces legales, hemos vencido por un camino establecido dentro del juego de las leyes de la democracia burguesa y dentro de estos cauces vamos a hacer las grandes y profundas transformaciones que Chile reclama y necesita". Esta idea típica de la socialdemocracia la ha repetido hasta el cansancio desde que asumió el poder.

Habiendo resultado triunfante en el congreso de La Serena la fracción encabezada por el senador Altamirano —considerada más "de izquierda" dentro del partido—, la prensa opositora armó el gran alboroto y especuló con las posibles presiones del nuevo secretariado para que se "acelerara" el "proceso de socialización". Hé aquí la respuesta de Allende a un periodista: "El senador Altamirano sabe los compromisos que tiene el Partido Socialista, y en función de esos compromisos

yo estoy en la presidencia de la República. Nosotros hemos dicho que las transformaciones y cambios van a ser dentro de la democracia burguesa". "El presidente de Chile soy yo. Yo tengo un solo compromiso y una sola obligación: cumplir el programa de la Unidad Popular y dentro del camino que nos hemos trazado. Y de eso no me va a separar nadie".

Hace algunas semanas, acosado por los estudiantes en la Universidad de Concepción, se defendió: "Lenin dijo que el extremismo es traición al socialismo. Están ustedes silbando a Lenin". "Queremos hacer una revolución sin costo social y de acuerdo a nuestra historia".

De esta manera Allende se sumerge en contradicciones lingüísticas e ideológicas. Dentro de los marcos de la democracia burguesa no cabe revolución alguna. Por otra parte ninguno de los integrantes de la Unidad Popular piensa ni remotamente en una revolución real. Los objetivos básicos de estos partidos son eliminar el poderío económico norteamericano dentro de Chile (y consecuentemente su influencia política) y ampliar las funciones del estado en el manejo de la economía, las finanzas, los servicios, etcétera (reforzando y perfeccionando, consecuentemente, la burocracia partidaria). Como lo dicen todos los dirigentes de la Unidad Popular, su ataque estará centrado contra los grandes capitales monopolísticos. Por lo demás, la propiedad es inviolable, está garantizada.

El Centro y la Derecha Apoyan a la Unidad Popular

Como tal línea de acción no implica ni revolución ni socialismo, la Unidad Popular será acompañada en muchos tramos por los demás partidos y sectores políticos (por todos o por algunos, según los asuntos). En realidad está siendo apoyada desde que asumió el poder hace 6 meses hasta por los sectores más derechistas. Esto es perfectamente comprensible si tomamos el ejemplo del cobre.

El total de las inversiones norteamericanas en Chile asciende a unos mil millones de dólares. De esta cifra unos seiscientos millones están invertidos en la minería del cobre. Del total de las utilidades mundiales Chile proporciona a la Anaconda el 80 por ciento y a la Kennecott el 22 por ciento (ambas con asiento en EE.UU.). El total de las exportaciones chilena por todo concepto, ascendiendo a poco más de mil millones de dólares.

De esta suma alrededor del 80 por ciento (es decir unos 800 millones de dólares) es por venta de cobre. Disponer de estas divisas es fundamental para el país. Por eso desde hace muchos años,

aunque muy lentamente, el estado chileno realizó algunos avances sobre esta enorme riqueza monopolizada por los yanquis. El anterior gobierno de la democracia cristiana, aunque en condiciones financieramente desventajosas, amplió la participación de Chile a un 51 por ciento de las acciones en las grandes empresas mineras.

El gobierno de la Unidad Popular envió un proyecto de reforma de la constitución para poder nacionalizar lo que ellos denominan la Gran Minería del Cobre. Contrariamente a lo que se podía suponer, el proyecto ha sido apoyado en diputados y senadores por todos los sectores, incluso por la extrema derecha. La iniciativa más importante de la Unidad Popular, pues, será aprobada por unanimidad. Y es que esta medida responde a una necesidad nacional y es requisito fundamental para el manejo del aparato del estado, sea quien fuere el que esté arriba. El imperialismo yanqui ha invadido otros sectores de la economía y asfixia el país. Es del interés de todos los partidos políticos eliminar por lo menos parte de esta poderosa presencia. Esto explica la coincidencia general.

Por supuesto que la eliminación yanqui de la gran minería de cobre es un acto positivo y que para Chile será muy importante poder disponer del total de las divisas de exportación. Pero entendámonos: para Chile, para el país, para la nación. Pero no necesariamente para los chilenos, es decir para todos los chilenos. Eso dependerá del destino, del uso de tales divisas. En muchos países hay importantes sectores de la economía nacionalizados desde hace bastante tiempo y eso no ha modificado la suerte de la clase trabajadora. Y es que nacionalizar tampoco es socializar.

Otro tanto podría decirse de la reforma agraria, calificada de "burguesa" por un congreso de campesinos recientemente reunido en Cautín. En este rubro por supuesto no hay coincidencia general, pero no porque se vea en ella consecuencias revolucionarias sino porque afecta a intereses locales y estos intereses se defienden y presionan. En esto, sin embargo, contarán quizá hasta con el aplauso de los yanquis La reforma agraria es la gran receta de los centros de poder para todo el mundo subdesarrollado. En realidad es la gran receta de la burguesía desde la revolución francesa hasta nuestros días. La reforma aumenta el número de los pequeños propietarios, crea colchones de seguridad para cualquier régimen, puede lograr un aumento en la producción. Pero la reforma agraria es el sustituto fósil de la gran revolución agraria que no solo Chile sino también América latina y todo el Tercer Mundo necesitan.

La Eurocracia Paternal y Caritativa.

Hay hechos que, más allá de toda estadística, revelan de manera indubitable el drama de todo pueblo. En Chile pasa lo mismo. Basta ir y ver. La pobreza es tremenda. Un cuadro viejo y conodo, pero más o menos agudo, más o menos desesperante según las regiones, los países, las zonas.

La Unidad Popular ha encarado sus necesidades más apremiantes con el espíritu de una sociedad de beneficencia.

Tal es lo que ocurre, por ejemplo, con la entrega gratuita de medio litro de leche a todo chileno en edad escolar. Fue una de las primeras iniciativas "sociales" concretadas por el gobierno: "Hemos convertido en realidad el medio litro de leche y a lo largo de Chile hemos regado en la esperanza hambrienta de los niños la posibilidad de mitigársela con emoción y cariño".

Una frase muy de circunstancias para una cooperadora de escuela rural, pero pertenece también a Salvador Allende y fue dicha en el congreso socialista de La Serena. Una versión caritativa burguesa de la justicia hecha en nombre del socialismo de la revolución social. Conociendo éste y otros hechos no resulta extraño el término en boca de Allende en una conferencia de prensa:

"Uno no puede calificar su propia labor: yo le podría decir que el estilo nuestro es un estilo de honradez, de sinceridad y de caridad". Por lo menos nadie pondrá en duda su estilo de caridad.

Lo peor del caso es que esto del medio litro de leche, o el tren sanitario, o los contingentes turísticos se hace con alarde, con publicidad, como si realmente se estuviera realizando una auténtica labor social. Incluso se llega al falseamiento grosero de hechos cotidianos visibles para todo el mundo: "Hemos terminado con la leche de primera y con la leche de segunda; hemos terminado con el pan para ricos y con el pan para pobres. Una sola leche y un solo pan para todos". Esto es ingenuo, es tonto. Las panaderías están llenas de variantes saladas y dulces que los pobres no pueden comprar. Y aunque fuera cierto, y aunque la supuesta calidad única se extendiera a otros rubros, por supuesto que podrá comprar más quien gane más. Pero la mayoría de los chilenos gana poco, extremadamente poco.

En efecto; la situación salarial sigue siendo prácticamente la misma. A partir del 1º de enero de este año los obreros y empleados del sector público y los del sector privado, no sujetos a convenios, recibieron, por disposición de la ley 17407, un exiguuo aumento del 3 por ciento y del 5 por ciento, según que ganaran dos sueldos básicos —o menos— o un sueldo básico —o menos— (el sueldo básico o vital es de 600 escudos), sin contar salario familiar o cualquier otro concepto. Un sector sujeto a convenio como es el de la construcción firmó un contrato colectivo con los siguientes salarios: jornaleros, 25 escudos por día; ayudantes y concreteros, 30; maestro 2º, 37 y maestro 1º, 42 escudos. Cualquiera que haya estado en Chile sabe que estos son jornales de hambre. A los gremios que han querido conseguir mayores aumentos, el presidente socialista les ha respondido con el argumento remanido de cualquier presidente capitalista: "No es posible que esto suceda porque ello implica poner trabas y dificultades al gobierno en su deseo legítimo y decisivo de derrotar la inflación".

A la Revolución por un Camino Diferente

Por supuesto, este no es ningún camino de mejoramiento, de ascenso económico, y menos de liberación social. Y ya muchos chilenos comienzan a advertir que también para la Unidad Popular primero está el estado, la defensa de la moneda, el control de los sectores económicos estratégicos, la modernización de las fuerzas armadas, el perfeccionamiento de la burocracia, los proyectos ministeriales, los compromisos internos, el equilibrio internacional, etc., etc., y recién después, muy después de todo eso, el hombre de carne y hueso, el trabajador que aguenta, el pueblo que sufre. Y algunos de estos chilenos sintiéndose frustrados exigen soluciones, ocupan las tierras, toman las fábricas, se instalan en las casas deshabitadas. Están hartos de miseria y de opresión. En las calles de Santiago y en otras calles una consigna parece resumir toda su rabia, toda su fatiga, toda su indignación, su vómito y justiciero deseo de cambio: "Fúsil o mierda". Es decir: revolución o mierda. Es decir: cambios profundos, rápidos, amplios, o la basura de siempre, la supervivencia triste, la perspectiva gris.

El gobierno los enjuicia duramente. También para la Unidad Popular son perturbadores, agitadores, "contrarrevolucionarios". Y es que también la burocracia es pequeña, mezquina y medrosa y quiere que la vida marche a su imagen y semejanza.

En Chile, como en toda América latina, como en todo el Tercer Mundo, es indispensable que el pueblo aprenda que sólo un tramposo reformismo puede tener cabida en el marco paralizante de la democracia capitalista, que sólo haciendo saltar este marco y destruyendo su estructura será posible abrir el ancho y profundo cauce de una auténtica revolución social.

Latinoamérica: Un Espejo con...

EN TIERRA DEL INCA

Retrocediendo un poco en el obstaculizado camino de la revolución, Perú sin las incidencias de su hermana del altiplano, pretende también ganarse un puesto en la mesa de los vanguardistas que desean excrementar a EEUU.

Luego del derrocamiento de Be'aunde Therry, a manos de Velasco Alvarado, Perú inicia un proceso de cambio en sus estructuras, que se vislumbró preferentemente en la mentada reforma agraria por "Don" Arturo Frondizi, que sin embargo jamás soñó aplicar en la Argentina y más allá de una experiencia populista, el proceso peruano no muestra valores importantes en el contexto Latinoamericano, con la salvedad de analizarlo del punto de vista que significa la quema de una etapa muy importante, que sí, dejará elementos positivos en la conciencia popular.

El intervalo de espacio en el que se mueve el imperialismo, se va acortando más y más; Perú del punto de vista de la progresividad moderada,

no retrocederá; no por los intereses dirigentistas, sino que será justamente el pueblo quien no permitirá contando con los elementos de vanguardia que son valores destacables en el resto del continente.

La experiencia fundamental de la reforma agraria, dejará resabios que con el tiempo tenderán a alterar las mismas estructuras que inevitablemente, impuesta, en circunstancias determinadas, no podrán ofrecer alternativas de fondo en la base socio económica de Perú, en el proceso irreversible en que se halla encausada históricamente.

Al mismo tiempo en que el proceso avanza en Bolivia, se mantiene estable en Perú con los altibajos vislumbrados en los últimos síntomas de malestar obrero, especialmente en el sector minero, pero que con medidas de tipo estantizantes, pues la empresa en cuestión es privada, y dado que esos síntomas no se muestran en forma general, resultará muy sencillo a Velasco Alvarado, continuar con la expectativa lanzada, sin que el pe-

ligro de la estabilidad asuma proporciones alarmantes especialmente ahora que se ha concretado un apoyo de China Popular, referido a la importación de harina y aceite de pescado.

BRASIL: Hambre, cárcel e Industria Pesada

A la derecha y no sólo geográfica (viendo el mapa de frente), Brasil se debate entre una serie de aspiraciones de una heterogeneidad sumamente significativa, desde una búsqueda de afianzamiento externo e interno pretende proyectarse como el eje fundamental y decisivo del triángulo Latinoamericano.

Con una depurada concepción digna del derrocado Janio Quadros, la diplomacia de Garrastuzú Médici juega a dos o más puntas en el parametro competitivo del basamento infraestructural, donde el libre cambio se conjuga sin temor con un nacionalismo ultramontano en beneficio de las clases dominantes.

A la complacencia por parte de Francia las exi-

(Continúa en la Pág. 7)

La C.G.T. Eterna Traidora del Movimiento Obrero

La CGT jamás fue ni podrá ser una organización obrera que sirva a los intereses fundamentales de la clase oprimida. Ni esta CGT corrompida por vicios internos, ni una reformada, pues no es una organización obrera sino una forma de encarnar las luchas proletarias. Está viciada de origen por que cree con fuerzas y fines corrompidos.

Cuando el avance de las ideas revolucionarias hizo peligrar los privilegios de la burguesía como la democracia y la represión policial se vislumbraban impotentes para contenerlas, aparecieron las dictaduras filofascistas en el país con el golpe de estado de 1930.

Y ocurrió otro hecho, se creó una central obrera legal estructurada de tal forma que pueda ser controlada por el estado para fiscalizar a los trabajadores y castrar sus impulsos revolucionarios.

La creación de los políticos al amparo de la dictadura con la fusión de sindicatos amarillos que fueron lastre en las luchas del movimiento obrero. Por eso no es extraño que la CGT haya sido lo que fue, que se haya subordinado a los gobiernos de turno, que jamás fuera solidaria, que haya abandonado a su suerte a los propios sindicatos en huelga, que jamás se haya planteado las verdaderas reivindicaciones de la clase obrera, conformándose con rogar a los gobiernos de turno y aceptar sus migajas.

Como prueba de esto no tenemos más que retroceder hasta 1966, con el ascenso de Onganía.

La burocracia sindical se venía debatiendo en un sinúmero de discusiones internas que en el movimiento obrero se reflejó en la formación de diversos agrupamientos, que mostraban la confusión reinante.

Los intereses dirigentistas optaron por nuclearse a través de sus propias alternativas, apareciendo orientaciones similares pero con tácticas distintas, destacándose lo siguiente: 1) 62 organizaciones vanderistas; 2) 62 organizaciones de pie, con división interna, una liderada por José Alonso y otra por grupos izquierdizantes; 3) gremios independientes, también en los cuales se desarrollaban dos tendencias: "duros" y "blandos"; 4) no alineados, dentro de los cuales se disputaban su liderazgo varios grupos; 5) 32 gremios mayoritarios y democráticos, sin peso; 6) M.U.C.S. brazo obrero del eterno traidor (P.C.); 7) Confederación Arg. de trabajadores del transporte, cuyas

organizaciones integraban otros nucleamientos.

Todos estos sectores que se mantienen expectantes, tratan de favorecer la gestión de Onganía, acatando finalmente la convocatoria del 1º Congreso normalizador en función de una CGT única y legal.

Vandor por un lado, con su "gran" condición de negociados trata de liberar el consejo directivo cegetista, participando también del mismo algún independiente, los no alineados y el M.U.C.S. Por su lado José Alonso, haciendo profesión de su fe religiosa y su nacionalismo alagaba al régimen con sus 62 de pie.

De esta manera las dos ramas más poderosas del peronismo coquetearon con la dictadura de Onganía.

La rígida política económica y la derogación de la ley de despido (Nº 11729) terminó con el affaire, precipitando la ruptura.

Estando Krieger Vasena como ministro de Economía la devaluación del peso en un 42 por ciento, la congelación de salarios y la anulación de las negociaciones entre obreros y patronos, motiva a la CGT para el lanzamiento de un plan de lucha en febrero del 67, que debía cumplirse en marzo. Nuevamente los intereses en juego por parte de la burocracia sindical, determinó el levantamiento del plan de lucha a poco de su iniciación, siendo esta otra de las tracciones al movimiento obrero y a los intereses de la clase trabajadora.

Como producto de las crisis dirigentista, los distintos agrupamientos se nuclean en tres nuevas corrientes: Participacionistas, peronistas con gran afecto al gobierno; Dialoguistas (vandoristas, indep. y no alineados); Opositores (integrados mayoritariamente con gremios del interior).

En un 2º Congreso (28 de marzo del 68) se gesta una línea opositora encontrando a Raimundo Ongaro como su vocero, quien contra las previsiones oficiales y de dialoguistas y participacionistas, forman la CGT de los Argentinos.

Mientras, la figura de Ongaro adquiere relevancia, Perón por intermedio de Vandor plantea la unión de peronismo sindical; Onganía por su parte llama a otro Congreso Normalizador, nombrando a Valentín Suárez como delegado interventor, tratando por su intermedio, de congraciarse con el peronismo a espaldas de Perón.

Hacia mediados de 1969 se diferencian 4 bloques: 1) Colaboracionistas, incondicionales, Coria,

Alonso, etc., "Nueva corriente de opinión"; 2) Grupos de los 62; 3) No alineados; 4) Entidades no alineadas a nucleamiento alguno.

Muerto Vandor en junio de 1969 y Alonso un año después, el movimiento sindical peronista, se disgrega y comienza la lucha de los intereses que hasta ese momento estaban a la sombra de Vandor y Alonso.

Es así como, a partir del debilitamiento progresivo de la CGT de los Argentinos, que nunca fue reconocida y si combatida por el gobierno, el movimiento obrero se reconstituye en base a un sector de las 62 organizaciones, los no alineados, indep. y nueva corriente de opinión, siendo José Rucci, digitado secretario en el último normalizador, que este sí lo fue.

Actualmente, las principales corrientes del sindicalismo siempre a nivel de dirigentes, se componen: a) la CGT "central", con aquellos 4 sectores; b) gremios del interior del país con epicentros conductivos en la CGT de Córdoba, con Agustín Tosco a la cabeza.

Por su parte la CGT rucista o lanusista, como se la quiera llamar, es la CGT, con la que muchos trabajadores engañados quieren en un instrumento de liberación, cuando es en realidad la negociadora, la traidora, la entreguista, que en definitiva confirma su yugo.

Los trabajadores no se liberarán hasta tanto no se modifique la actual estructura social, hasta que no desaparezca el capitalismo, el estado y todos sus sostenedores.

Contra ellos tienen que luchar los trabajadores, y no será precisamente en la CGT, aceptando intervenciones, laudos por decreto. Deben integrar un verdadero movimiento sindical, una verdadera organización obrera revolucionaria que utilice como medio la acción directa, es decir, sus propias fuerzas: la huelga, el enfrentamiento directo con el capital (sin aceptar mediaciones del estado su aliado, que con secretarios o Ministerios de Trabajo falla en favor de la burguesía, que con reglamentos del derecho de huelga trata de impedir la acción).

Queremos finalmente repetir, aunque la historia ya nos lo ha demostrado suficientemente, que la CGT por sus vicios y corrupción incurables y por sus fines, es no sólo inútil sino perjudicial para el proletariado, y que la liberación de los trabajadores será el fruto de todos aquellos que luchan por la Revolución Social.

El Derecho de los más Fuertes La Razón de los Triunfadores

A raíz de las atrocidades de My Lai, y la parodia de proceso a los responsables, nuestro colega "L'Adunata" hace un encomiable comentario poniendo los puntos sobre la íes en el abominable problema. Acreditadamente compara el proceso de Nuremberg (en el cual fueron condenados y ejecutados una decena de jefes nazifascistas de Europa y militaristas japoneses por sus desmanes y crímenes en el oriente asiático) y este, que se está desarrollando dramática y páficamente en EEUU, empujados en salvar y poner a cubierto del ludibrio y el acoso público, a los jerarcas responsables de tamañas iniquidades militaroides, racistas y publicidas.

Está fresco aún el recuerdo de las horribles matanzas de poblaciones inermes de asesinatos en masa de niños, ancianos y mujeres perpetrados por los totalitarios, pero no es menos cierto que los "aliados democráticos" no lo fueron ni lo son menos. Aquellos hicieron escuela y éstos la han aprovechado con creces. Pero, como lo comenta nuestro colega, dado el curso que han ido tomando las cosas, ya no es fácil la continuidad de esos desmanes y hay que ponerse a cubierto del repudio activo del pueblo yanqui y "que la violencia de los vencedores no ha inspirado nunca otra cosa que la venganza y el ansia de revancha de las víctimas, y el sentimiento de emulación en

los espectadores. Las guerras periféricas que han seguido a las precedentes, han demostrado que en materia de atrocidades y de destrucción, los matarifes de la segunda guerra mundial demostraron ser aventajados alumnos, pues basta tener en cuenta las masacres de los mercenarios internacionales en el Congo y los estragos de los militaristas en Vietnam". "En los varios procesos a responsables directos e indirectos, drogados o no de asesinatos masivos e incendios de poblaciones enteras sin objetivos militares, los altos rangos de las Fuerzas Armadas están tratando de endosar a los subalternos todas las monstruosidades cometidas, a fin de sostener ante la opinión pú-

blica nacional e internacional la imagen de los comandos superiores como integrados por personas honorables, respetuosas del derecho de gente y sobre todo que el asesinato de mujeres inermes y de niños lactantes no son necesariamente inseparables de la guerra". "El sofisma se maneja con sutileza y cautela, pero es evidente y repugna de cualquier modo. Tanto que ahora el profesor Telford Taylor, que tiene cátedra de derecho en la Columbia University de Nueva York y que participó en los procesos de Nuremberg con el grado de brigadier general en calidad de público acusador, ha escrito un libro titulado: "Nuremberg y Vietnam: una tragedia America-

na", en el cual sostiene —con una lógica del derecho que apabulla por su justicia— que los procesos de Nuremberg no pueden tener ninguna justificación como no sea la "presunción "de que los desmanes cometidos en Vietnam sean tratados del mismo modo como fueron tratados los de los nazí fascistas". En una reciente conversación y en una sucesiva entrevista con representantes de la prensa, Taylor ha declarado que el Gral. William C. Westmoreland, Cte. de las fuerzas de USA, en el Vietnam, en el tiempo de las monstruosidades de My Lai (16 de marzo 1968) podrán ser juzgadas con los mismos criterios en base a los cuales el general japonés Tomayuk Yamashita, fue ejecutado por los EEUU.

La revista "Times" —de la cual se han tomado las referencias— continúa diciendo que "Yamashita fue considerado responsable de las atrocidades cometidas por las tropas (Continúa en Pág. 7)

Entre Barricadas y Gases... La Huelga del Magisterio

(Viene de la pág. 1º) oficial (Ministerio de Asuntos Agrarios), etcétera.

Ya entrada la noche, con esporádicos focos, dieciséis impactos de bala en el frente de una casa mostraban a los desprevenidos transeúntes los residuos de una jornada colmada de violencia; decían a las claras que el reto había sido aceptado, y la respuesta estudiantil se tradujo en siete horas de combate, incluyendo el cuerpo a cuerpo.

La mañana del miércoles 29 se iniciaba con un sueto universitario, que incluía el cierre del Comedor Universitario en previsión de nuevos desmanes. Pero, al promediar el día, el panorama se mostraba bastante tranquilo. La vigilancia policial brillaba por su ausencia y exceptuando unas corridas en las inmediaciones de la Ffad. de Ingeniería, no se registraron nuevos hechos. El día jueves estuvo signado por múltiples actos relámpagos que nuclearon a estudiantes y obreros de Petroquímica Sudamericana, que se hallan en el cuadragésimo octavo día de huelga ininterrumpida.

La tensión y el clima de incertidumbre, culminaron el día viernes, cuando cerca de las 14 horas comenzaron a verse circular por la ciudad elementos de distintas reparticiones policiales, además de camiones del Ejército que fueron

tomando ubicación en distintos puntos de la ciudad considerados estratégicos. El desalojo del Departamento de Matemáticas y la ocupación de la antena de Radio Universidad, distante cincuenta metros, por tropas del Ejército, motivaron una serie de rumores que se vieron fortalecidos cuando se supo de un fuerte dispositivo policial, que ocupó toda el área céntrica de la ciudad. El riguroso requisamiento de todo vehículo que ingresara o saliera de la misma y el desvío de unidades de transporte completaban el cuadro.

La Plata en ese momento, aproximadamente a las 16 hs. daba la sensación de ciudad

ocupada, jamás se había tenido noticia de un despliegue tal de poder de represión. ¿Cuales serían las causas?

Según un trascendido de la Casa de Gobierno, 500 activistas de Sitrac-Sitram de Córdoba se hallarían en La Plata para solidarizarse en la acción a los obreros de Petroquímica, que marcharían a las 18 hs. a una concentración de todos los textiles de la zona. Nada más falso, solamente se hallaban presentes tres delegados cordobeses, que llegaron para interiorizarse de la situación de sus compañeros.

Como complemento de la estentación, treinta allanamientos fueron practicados entre

Digna de aplauso es esta huelga y es una lección al proletariado si tenemos en cuenta como es manoseado burdamente la personalidad del mismo, por el Estado, la CGT, el clero y la policía. A tal punto que un comentarista del Canal 5 dijo: "que hasta hace poco la policía corría y baleaba a los estudiantes; ahora corre a los maestros; espereamos que dentro de poco corran a los vigilantes". Hubo amenazas de cesantías pues el magisterio se negó a cobrar. Estamos a 18 de junio y trascendió que el magisterio no se

las 17 y 22 horas, que arrojaron un saldo de 8 detenidos que pasarán a integrar el cal-

hará presente en el desfile del 20. Hasta el momento la huelga sigue. A pesar de lo sensible como es el tiempo que pierden los niños, los padres la apoyan, por lo menos una gran mayoría. Y que nadie pretenda acusar influencia política en esa resistencia.

vario de los torotrados y encarcelados sin proceso abierto siempre a disposición del Poder Ejecutivo.

Cuando a las 23 hs., se habilitó nuevamente el tránsito, y quedaban únicamente unidades móviles de patrullaje, los allanamientos seguían y las detenciones también, sin poder lograr hasta el momento saber cuantos son el real y definitiva, por cuanto las cifras anteriores son las mínimas. Mientras tanto policía y ejército, se adjudican los apremios ilegales y la detención de gente, sin reconocerlo ninguno.

Hasta aquí los hechos de 3 jornadas de lucha. No hubo ni dirigidos ni dirigentes, ni preparación de los hechos. La espontaneidad de los combatientes demostró su eficacia a la vez que su autenticidad.

Así se gesta entre barricadas y gases el camino que marca con Córdoba insurrecta los hitos de una insurrección social generalizada en todo el país.

El Derecho de los más Fuertes

(Viene de la Pág. 6) en las Filipinas, si bien el mismo había dado órdenes contrarias a matanzas no necesarias y no teniendo el modo de comunicarse regularmente con sus subalternos en el campo de operaciones. No obstante, el ejército ha examinado ya las responsabilidades de Westmoreland en el asunto My Lai, hallándolo libre de toda culpa". ("Time", 18-17)

Evidentemente, el derecho internacional, como el nacional, sirve únicamente a los

más fuertes, a la razón de los que triunfan. En estas lides, hay que saber estar arriba, en el poder y en el éxito; pobre de los que caen: como a los árboles, todos sacan leña de él, hasta destruirlo. Yamashita era de los vencidos; Westmoreland es de los vencedores. ¿Está claro?... ¿El juicio de la historia?... es cuento chino — con perdón de éstos—. Ella se prefabrica y pasa documentos "irrefutables" en la materia. Los investigadores se llevan sus buenas sorpresas y no pocas desilusiones y chascos cuando logran desentrañar algo de las muchas mistificaciones documentales de la historiografía oficial. Las Filipinas es historia de ayer; My Lai es historia de ahora, y sin embargo ya está distorsionada, desvirtuada y acondicionada para una reputación gloriosa de vanquillandía y para uno de los verdugos máximos a su servicio responsable, en la "guerra santa del Vietnam".

Latinoamérica: Un Espejo con...

(Viene de Pág. Central)

gencias del desarrollo impulsan a los cariocas a negociar también con la URSS.

Claro que esto tiene una explicación de intereses netamente económicos; el sistema de países "socialistas" mantiene intercambios con 61 países del bloque del tercer mundo, pero 10 de ellos tienen una participación de más del 50 por ciento. Asia, en este carácter marcha a la cabeza con el 60 por ciento, le sigue África con el 30 por ciento y por último América Latina con el 10 por ciento.

Todos estos países tienen déficit en sus relaciones con los estados "socialistas"; con una media global de 707 millones de dólares, el 31 por ciento afecta a la URSS, el 17 por ciento a los países del CAEM (COMECON), y el 52 por ciento a Asia, especialmente China Popular.

En el cuadro de créditos cuyas tasas de intereses son muy bajas con respecto a EEUU, y que van desde el 2,5 por ciento hasta el 4 por ciento, se inserta la relación con Brasil. Por un acuerdo recientemente firmado los soviéticos exportarán a Brasil equipos pesados para la industria eléctrica, destinados a la construcción de la usina hidroeléctrica de Capivara, en San Pablo.

De entre los contratos destacase el firmado por Energomache por (URSS) y CESP (Centrais eléctrica de Sao Paulo), para la venta de cuatro hidro-

turbinas: le responderá Brasil con 75.000 toneladas de café entre 1971-75.

Y a ello le agregamos una misión italiana para la Industria Metalúrgica, y los contactos mantenidos con los ministros de Relaciones Exteriores de Colombia, Venezuela, Ecuador, Panamá, Perú, Bolivia y especialmente Paraguay; tendremos los elementos necesarios para visualizar las intenciones del clan Brasilia.

Su estrategia es si se quiere, sencilla; pretende fortalecer su estructura potencial interna, para dar lugar la hegemonía del Cono Sur, hecho que le permitiría liderar una política más acorde y tratar con EEUU en un plano de igualdad, o bien armonizar sus intereses con los de los yanquis.

Pero si esto quiere lograrse, a modo de cuidar la "imagen de la empresa", ciertos hechos muy "enojados" deben hallar pronta solución: aniquilar en forma ejemplarizante todo intento de alteración del "ORDEN" interno, o sea liquidar de manera efectiva los rumores (y pruebas fehacientes) de torturas salvajes y el trascendido de 11.000 presos políticos y sociales; es decir fortalecer aún más la férrea censura que peso sobre la prensa, volver a lograr el dominio de una organización lanzada con el beneplácito de las FFAA: el Escuadrón de la Muerte, una secta que practica la depuración política y moral asesinando a opositores, obreros y estudiantes que protestan porque las

tierras y la industria está en manos del 5,7 de la población total, por la venta de esclavos y la masacre de indígenas por medio de la "guerra" bacteriológica, para quitarles las pocas tierras en que sobreviven.

Por otra parte el analfabetismo registra el índice más elevado del Cono Sur que ellos pretenden dominar diplomáticamente, y la pobreza en Brasil es ya toda una institución con el flagelo del hambre como capital.

Anverso y reverso, de una clase clerical, que no cesará de exprimir y explotar con saña feroz como las pirañas que crecen en sus ríos.

Pero otros Marighelas y otros Joao Palmeiras nacerán, ya en las Favelas, en los campos y en las fábricas, en el espíritu de cada brasileño explotado y marginado, como surge en cada estudiante venezolano, más allá de los negociados del petróleo, en el ejemplo de los estudiantes muertos en Colombia, o como el uruguayo Liber Arce, los argentinos Pampillón, Cabral, Bello, en el ejemplo, de Córdoba, Rosario, Tucumán, tal vez con la imagen de Camilo Torres, etc., lista interminable de mártires que nos dicen a cada instante que pasos acelerados, hechos, nombres y lugares que las etapas se cortan y que la historia marcha a hacen temblar en sus sillones a burgueses sebaños a los responsables del hambre y la miseria, a los traidores a su clase y al espíritu revolucionario que la alienta.

La Vida Calamitosa del Obrero Portuario

Pareciera ser que el hombre, en esta etapa decadente de la vida gremial argentina, buscara en la confusión que determina trampa e inmortidad, la posición acariciada de todos los elementos que, carentes de ideas de liberación humana y de claros objetivos de orientación social, forcejean, luchan y se matan por la conquista y conservación de los puestos burocráticos que explotan en nombre de los trabajadores.

Nada les interesa la organización de principios emancipadores; están embarcados en contiendas políticas de distintos colores, haciendo de las organizaciones obreras el trampolín codiciado de la confusión y el acomodo. Nada les preocupa la situación calamitosa de los trabajadores, el fracaso material de la huelga portuaria contra un decreto infamante del gobierno dictatorial, destruyendo las condiciones de trabajo, producto de 60 años de luchas sangrientas y sacrificios de millares de víctimas.

No puede ser olvidado, es necesario recuperar las condiciones de trabajo que nos arrebató la dictadura militar, es necesario restituir al trabajo a la gran cantidad de compañeros a los que se les ha negado ese derecho, sumiéndolos en una verdadera tragedia moral

y económica, porque les han quitado el derecho a ganarse el pan que sus hijos necesitan y con justicia reclaman, y moral porque ven que sus luchas y sacrificios han desaparecido en el más indignante de los atropellos.

En el puerto ya no hay organización, ni legalista, ni de acción directa. Pero la vida del hombre que trabaja, necesita defensa, reclama derechos y estos derechos serán defendidos hoy, ayer y siempre por la organización de los trabajadores. Pero hay que saber para bien de la justicia que nos asiste, cuál es la organización que cuenta con la conducta necesaria para la eficacia defensiva de nuestros derechos.

Las organizaciones legalistas y politizadas, sólo han servido para defraudar las más justas aspiraciones de los trabajadores y servir en bandeja de plata al capitalismo y al estado de los despojos morales de alguna esperanza. La organización sería que tiene conducta militante, que tiene historia de honestidad y objetivos ciertos

deliberación es la F.O.R.A., que está avalada por sus 70 años de existencia al servicio de los trabajadores y el pueblo. La F.O.R.A. ha de ser, tiene que ser, la bandera verdadera tragedia moral

LA PROTESTA

publicación anarquista

Héctor A. Charrelli
Dean Funes 424
Capital Federal

Frases muy conmovedoras pronunció el ministro de Trabajo, Rubens San Sebastián, en la Conferencia Internacional del Trabajo, en Ginebra. Con ellas expresa la necesidad de un desarrollo con "justicia" que asegure una vida digna para todos los seres humanos si se quiere lograr un futuro feliz, en paz y sobre bases estables.

Y bien, qué es lo que hacen todos los que como él integran los grupos gobernantes, para que esto suceda? Tal vez se esfuerzan en realidad, pero lograr "justicia y libertad" con

ama y defiende la libertad, porque repudia el atropello y es defensora de la dignidad humana. Si usted compañero, aprecia nuestros principios y se siente inspirado en ellos, que son de libertad, justicia y liberación, lo esperamos en nuestro local social, Coronel Salvadores N° 1200, todos los miércoles a las 19 horas.

DIJO EL POLLO EN LA O.I.T.

un significado trastocado y parcial, como a ellos les interesa. Los gobiernos hablan de una justicia y libertad que en nada se parece a la que el pueblo necesita. Hablan del diálogo como instrumento para el entendimiento entre los hombres; y este instrumento ya gastado, cumple su cometido sólo con un sector: el de los dirigentes todos. Pero el diálogo a nivel personal entre dirigentes obreros y gobierno excluye al sector más importante: el sector productivo. Y sucede que el entendimiento entre los trabajadores no lleva el título del diálogo, sino que se deduce de la acción: cordobazos, tomas de fábricas, enfrentamientos callejeros, etc.

Estas manifestaciones violentas que tanto perturban al

pretendido proceso de pacificación nacional son mínimas comparadas a las profesadas por el gobierno, a través de engaños, manoseos inescrupulosos, etc.

Esta conciencia nacida en los trabajadores de ciertos sectores del país, que es la que hace formularse preguntas, que provoca desencuentros entre obreros y dirigentes, que desencadena la acción rebelde debe madurar más aún para hallar su contenido en lo revolucionario. Habrá mucha más violencia hasta que esto suceda, pero del significado y del contenido que se le dé a este proceso, ha de depender su resultado.

La libertad del hombre es la meta, pero nuestro sentido de justicia rechaza violentamente cualquier clase de "libertad" falsa, típica mezcla de artimaña y burla con que el capitalismo condimenta sus confabulaciones contra el trabajador.

Cuando el Estado se convierte en cómplice de los asaltantes del bolsillo del trabajador, está dando la medida del grado de descomposición social al que hemos llegado.

La quiebra de todos los resortes morales con que la burguesía revestía sus tapujos, ha desaparecido y el asalto se efectúa abiertamente, por decreto refrendado por ministros que quieren anotarse un tanto en el truco tramposo del llamado "tiempo político".

La CGT que no titubea en compartir la mesa de la llamada Revolución Argentina, se ha conseguido el colmo de las adhesiones serviles del gobierno menesteroso de popularidad. Y quiere lograr su apoyo con la obligatoriedad del descuento del 50 por ciento del primer aumento otorgado al de por sí magro salario, para enriquecer las arcas de los "dirigentes gremiales" empujados en el turismo miserable de los quemadores de incienso al santón de Madrid.

Y en este torneo de desvergüenza que es la humanidad, desde que existe el sistema de la explotación del hombre por el hombre, nosotros los trabajadores hemos asistido a toda clase de depredaciones. Desde el pueblo egipcio que era llevado a latigazos a construir las pirámides, hasta los sutiles medios que la "civil-

LA TORPEZA DE UN ASALTO

ización" ha ido introduciendo en los sistemas de gobierno, nos encontramos en la actualidad en que el látigo ha sido suplantado por el hombre que obliga al obrero a obedecer, filtrando la antigua rebeldía de su sangre en los escasos resquicios de libertad que le quedan. El que esgrime el látigo ahora es el gobierno, sin ningún disimulo, produciendo un decreto para robarle parte del aumento de los jornales al pueblo, que en vez de hacer pirámides, ahora es utilizado para hacer las bases del andamiaje de un mundo hostil a la felicidad del obrero.

Lo peor de todo esto, o en otro orden de cosas lo mejor, es que los anarquistas estamos solos en actitud desafiante ante este monstruoso mecanismo que triuна al proleariado. El proletariado que no puede confiar en el elenco de sus "salvadores" de turno, porque los imperialismos de uno y otro lado, construyen sus sistemas en base a la explotación del trabajador, del aumento de las horas de trabajo y la quita a las remuneraciones.

El gobierno nacional hace de

celestina de la CGT, dictando decretos que la "Central Obrera" necesita para quedarse con la paga. La quincena podada por la tijera artera de un decreto, permitirá a los dirigentes continuar con su vida rumtada de entrega, a costa de la cuota de sus afiliados. Cuota que llega compulsivamente, porque a esta altura del partido, ya no queda ningún obrero consciente que quiera quitarle un pedazo de pan a sus hijos para que los dirigentes lo usen como llave maestra que tanto abre la alcoba de las queridas como los candados de la Casa de Gobierno o de la Puerta de Hierro.

Es anticonstitucional, porque si bien la Constitución es una abuela venerable, en cuyo nombre se produce el concubinato del militar con la CGT, está diciendo que en el país no está permitida la confiscación de bienes. Y nunca se ha visto un gobierno que pierda tanto prestigio, como para convertirse en el monedero falso de un grupo de vivillos, que alude al hombre que trabaja con la mano derecha, y con la izquierda le esté sacando del bolsillo

una parte de su jornal. Un gobierno que se dice respetuoso del pueblo, que quiere el imperio de la legalidad, comienza por alterar el curso jurídico de la vida nacional, obligando al que trabaja a contribuir contra su voluntad a las arcas de la CGT.

Si en el obrero hubiera interés en robustecer a una organización que lo defienda, no será un decreto que recaude. Bastará la libre determinación del hombre para colaborar espontáneamente. Un sindicalista consciente, repudia la forma compulsiva de contribuir, porque la cosa no está lo suficientemente clara y con el gobierno a favor, cualquiera puede disponer de fondos. Por lo menos no hay belleza en el asalto. Es un asalto torpe. Pues en la última de las instancias, el asaltado debiera tener derecho a elegir la forma de ser saqueado. Y poniendo las cosas en su lugar, convengamos en que hubieron gobiernos en el mundo, mucho mejor dotados para la patraña, para el embeleso de los tontos y que supieron explotar mejor la ingenuidad de las masas. Hubieron

mejores trampas que estas, en que la baraja en la manga se ve desde lejos. Nosotros los que vivimos defendiéndonos de la voracidad de los de arriba, tenemos cierta sensibilidad y queremos ser engañados, robados o vapuleados por gente más refinada.

Por eso vinimos a decirle a los que tienen en sus manos la ventaja de saltarnos legalmente, que este asalto no nos gusta. No nos gusta por el estilo usado. Porque está orquestado de la manera más infame y revela que el regimen está agotando sus cuotas de prudencia y se ha lanzado a operar abiertamente sin cuidar los detalles que hacen a una trampa inteligentemente concebida, que es lo menos que podemos pedir mientras nos organizamos para la atropellada final.

Al hombre que trabaja sin resultado, desalentado por el alza continua del costo de la vida, le gustaría "la extracción sin dolor" de parte de su magro salario. Pero esta quita duele por lo injusta y por la forma que viene impuesta desde arriba. Y ha llegado el momento de decirles: "Señores, este asalto no nos gusta. Y haciendo uso de una humorada muy boga, agregar: ¡Ladrones eran aquéllos, los de los gobiernos de antes! ¡Estos son vulgares monederos falsos de un regimen que se cae!